
 

P R O T O K O L L 

zur Sitzung des Landesschulbeirates vom 16. Februar 2022 

  

Ort:       Videokonferenz  

Beginn:      17:30 Uhr 

Ende:       20:05 Uhr 

Teilnehmer:      siehe Anwesenheitsliste 

 

TOP 1: 

Begrüßung, Feststellung der Tagesordnung, Annahme Protokoll 

 

Herr Heckel begrüßt das Gremium, Herrn Duveneck, Frau von Bernuth und die bereits 

anwesenden Referenten aus der Senatsverwaltung. Zwei Gäste werden zugelassen. 

Es wird nach der vorliegenden Tagesordnung verfahren.  

Die Protokolle November und Dezember 2021 sind angenommen. 

 

TOP 2: 

Aktuelle Informationen aus der SenBJF (Herr Duveneck und Herr Besch, beide SenBJF) 

 

Herr Duveneck berichtet ausführlich zur Aussetzung der Präsenzpflicht. An den 

allgemeinbildenden Schulen nutzten dies 3,27% Schülerinnen und Schüler, an den 

berufsbildenden Schulen 7,37%. 

Herr Besch informiert über die aktuelle Testsituation an den Schulen. 

 

Beide beantworten Fragen der Mitglieder: 

- Die Schulen melden jeden Freitag die Anzahl der positiven Testungen. Diese werden auch 

veröffentlicht. 

- Die Finanzverwaltung hat die Bildungsverwaltung bei der Weiterbildung der Lehrkräfte auf den 

Stand vom 01.11.2021 gesetzt. Dies bedeutet, dass für bestimmte Weiterbildungen und 

Maßnahmen die bis dahin nicht stattfanden nun diese Stunden gestrichen wurden. Dies betrifft die 

Planungen für das Schuljahr 2022/23.  

- Die Verbeamtung ist in Bearbeitung. 

- Der Zeugnisvermerk zum entschuldigten Fehlen wird erteilt, da es, vergleichbar mit 

Beurlaubungen, ein freiwilliges Fernbleiben vom Präsenzunterricht ist. 

- Die Schulen entscheiden über Art und Umfang der Aufgaben für die Schülerinnen und Schüler 

die nicht am Präsenzunterricht teilnehmen. Darüber hinaus wird es hierfür keine weiteren 

verpflichtenden Regelungen geben. 

- Zum MSA laufen noch die letzten Abstimmungen. 

- Den Schulen wurden sowohl FFP2 Masken, als auch OP-Masken zur Verfügung gestellt. 

Organisatorisch ist es schwierig eine Pause vom Tragen der Maske einzubauen.  

- Auf die Folgen des Fernbleibens vom Präsenzunterricht und der Anwesenheitspflicht wurde 

hingewiesen.  

 

TOP 3: 

Anfragen des LSB an die SenBJF gem. Nr. 4 Abs. 4 GO LSB 



 

Die Antworten zu den Anfragen 02-22 und 03-22 und liegen als Anlage 1 bei. 

Auf Nachfrage erläutert Herr Duveneck noch die Zusammensetzung und Arbeitsweise des SESB 

Beirates. 

 

TOP 4: 

Berichte der Schülerinnen und Schüler 

 

In der Schülerschaft gibt es vermehrt Unverständnis über den Zeugnisvermerk der Fehlzeiten.  

 

TOP 5: 

Anhörung Gesetz zur Anpassung schulrechtlicher Regelungen im Rahmen der SARS-CoV-2-

Pandemie im Schuljahr 2021/2022 ,Frau Dieter, Frau Dr. Heesen, Herr Klingbeil (alle SenBJF) 

 

Frau Dr. Heesen und Frau Scherble stellen das Gesetz vor, erläutern deren Inhalt und 

beantworten Fragen der Mitglieder. Das Gremium wird eine schriftliche Stellungnahme 

erarbeiten. 

 

TOP 6: 

Vorstellung Entwurf zur Änderung der VO für die Sek I und II und die Einrichtung des Zweiten 

Bildungswegs, Frau Dr. Heesen, Herr Klingbeil (beide SenBJF) 

Herr Klingbeil stellt die Änderungen der Verordnung vor. Es folgt eine angeregte Diskussion zum 

Entwurf, in der Fragen beantwortet und Standpunkte ausgetauscht werden. 

Das Gremium wird eine schriftliche Stellungnahme erarbeiten. 

TOP 7: 

Vorstellung Tagesbetreuungskostenbeteilungsgesetz, Frau Rackow und Frau Mech-Borgmann 

(beide SenBJF) 

 

Frau Mech-Borgmann gibt einen kurzen Einblick in das Gesetz und erläutert die Änderungen. 

Es gibt Rückfragen die beantwortet werden. Das Gremium wird eine kurze, zustimmende 

Stellungnahme verfassen. 

 

TOP 8: 

Vorstellung Zweite VO zur Änderung der Verordnung über den Vorbereitungsdienst und die 

Staatsprüfung für Lehrämter, Frau Wegner und Herr Textor (beide SenBJF) 

Frau Wegner und Herr Textor stellen die Verordnung vor und erläutern die Änderungen. Seitens 

des Gremiums gibt es keine Rückfragen. 

 

TOP 9: 

Aktuelles aus dem Vorstand, Berichte aus den verschied. Beiräten, Verschiedenes 

 

Herr Jagusch regt einen dauerhaften TOP für Lehrkräfte an. 

Herr Oberbach schlägt eine Facharbeitsgruppe zu Arbeitsbedingungen/Arbeitszeiten des 



pädagogischen Personals vor. 

Herr Abo Rahmie würdigt das Angebot des herkunftssprachlichen Unterrichts. 

Herr Heckel dankt allen und schließt die Sitzung. 

 

 

Peter Heckel                                  Andrea Schreiber 

(Vorsitzender)                                  (Protokollantin) 

 

 


